

FALSO

# DETECTOR: ESTE VIDEO SOBRE EL MINISTRO DE DEFENSA ES FALSO

Por María José Chitiva Londoño Hace 2 horas



En Facebook está circulando un [video](#) en el que un usuario hace varias afirmaciones sobre el ministro de Defensa, Ivan Velásquez.

Una de ellas es que el minDefensa “ha colocado estratégicamente a toda su familia en puestos muy claves del gobierno”. El usuario asegura que la esposa del funcionario trabaja en la Fiscalía y que sus hijos tienen puestos en la Defensoría del Pueblo, en la Corte Constitucional y en [Ecopetrol](#).

Además, también afirma que Velasquez es “prófugo de la justicia en Guatemala”.

Como esta publicación cuenta con más de 21 mil visualizaciones, le pasamos el Detector de Mentiras a cada una de las afirmaciones y encontramos que ambas son falsas.

Buscar ...



## LO MÁS IMPORTANTE DEL DÍA

- **Imputaciones de responsabilidad por secuestros: Exguerrilleros citados por la JEP**  
Diciembre 20, 2023
- **Almuerce con estas movidas de la mañana del 20 de diciembre de 2023**  
Diciembre 20, 2023
- **Migración: listo protocolo de atención para menores no acompañados en El Dorado**  
Diciembre 20, 2023
- **Contraloría responsabiliza a Saludcoop de desviar recursos**

Así luce el video:

## —1. El minDefensa “ha colocado estratégicamente a toda su familia en puestos muy claves del gobierno”: falso

El ministro Velásquez dijo, públicamente, que su esposa era fiscal, que sus hijas trabajaban en **Ecopetrol** y la Corte Constitucional y que su hijo era defensor público. Lo hizo el 12 de septiembre, cuando habló con varios medios sobre [las denuncias de un supuesto caso de corrupción que hizo en Revista Semana](#) el ex viceministro, Ricardo Díaz.

Según el exfuncionario, en ese despacho le ofrecieron una coima de 700 millones para la compra de tres helicópteros, hecho en el que presuntamente estaría implicada la primera dama, Verónica Alcocer.

Díaz [también aseguró en Semana](#) que uno de los hijos de Velásquez estaba implicado en el supuesto objetivo de desvincular la Policía del Ministerio.

En [su declaración ante medios](#), el ministro dijo que las denuncias de Díaz se debían a “su malestar por no continuar en el Gobierno”.

Y sobre la versión de que su hijo estaría relacionado con su despacho, Velásquez aseguró que varios miembros de su familia trabajan en otras entidades públicas: “Mi esposa es fiscal vinculada desde hace 20 años a la Fiscalía, mi hija mayor trabaja en **Ecopetrol** para que busquen cómo han sido sus promociones durante 16 años que lleva vinculada, mi hijo es abogado, desde hace ocho años es defensor público y está además al frente de la corporación Justicia y Democracia y tiene sus otras actividades como abogado litigante y mi otra hija trabaja en la Corte Constitucional desde hace seis o siete años”.

La Silla verificó si la esposa y los hijos de Velásquez se encontraban en esos cargos antes de su llegada al Ministerio de Defensa, como él afirmó, y encontró que es cierto.

María Victoria Gil Torres, su esposa, es abogada. En el Sigep, el

Diciembre 20, 2023

● **Las claves del inicio de la subasta del espectro 5G**

Diciembre 20, 2023

● **Cartel de pasaportes presionó a conciliar: Canciller a Coronell**

Diciembre 20, 2023

---

## LO ÚLTIMO

NACIONAL

**Ni Claudia ni Petro ni la Policía les han cumplido a las víctimas del 9S**

Diciembre 20, 2023

NACIONAL

**Así es el Senado de Name, cancerbero de las reformas de Petro en 2024**

Diciembre 19, 2023

NACIONAL

**Lo bueno, lo malo y lo feo de la Alcaldía de Claudia López**

Diciembre 19, 2023

NACIONAL

**Petro y los cacaoos avanzan en proyectos, pero no en un acuerdo nacional**

Diciembre 19, 2023

NACIONAL

**Ambiente y energía limpia: ejes de la contratación de Jaime Pumarejo**

Diciembre 18, 2023

sistema que recopila la información del personal de las entidades públicas, [aparece que Gil es fiscal delegada desde el 4 de noviembre de 2003](#), o sea, desde hace 20 años. Cuando entró a ese cargo, [Velásquez era magistrado auxiliar](#) en el despacho del entonces magistrado de la Corte Suprema de Justicia, Álvaro Pérez Pinzón.

También es cierto que Laura Velásquez Gil, una de las tres hijas del ministro, trabaja en la Corte Constitucional. En el [directorio de funcionarios de la Corte](#) aparece que la abogada está allí desde abril de 2019. Primero fue oficial de presidencia, luego auxiliar judicial y actualmente es profesional especializada.

Otra de sus hijas, Catalina Velásquez Gil, es la gerente legal de exploración y producción de **Ecopetrol**. Desde 2007 se encuentra trabajando en esa empresa, en la que ha ocupado varios cargos en los últimos 16 años, [como aparece en su perfil de LinkedIn](#).

En cuanto al hijo del ministro, Víctor Javier Velásquez Gil, no hay registros en el Sigep de que actualmente trabaje en alguna entidad pública. Entre 2012 y 2016 [tuvo cargos](#) en la Alcaldía de Bogotá y es el director de [Justicia y Democracia](#), corporación que fundó con su padre. La Silla buscó en Datos Abiertos y en Paco si esa entidad ha tenido contratos con el Estado, pero no hay pruebas de esto.

En resumen, no es cierto que desde que está a la cabeza del Ministerio de Defensa, Iván Velásquez haya ubicado a su esposa e hijos en puestos estratégicos del gobierno. Todos ellos han tenido puestos en el sector público desde años anteriores a la llegada de Velásquez a su actual cargo.

Por esto, calificamos esta afirmación como falsa.

Para que no le mientan las mentiras sobre las movidas de poder en Colombia, escribanos a nuestro  **Detectbot**  que haremos lo posible por chequear las cadenas de WhatsApp que le llegan.

 Chat de Whatsapp

## –2. Velásquez es “prófugo de la

# justicia en Guatemala”: falso

El 16 de enero, la Fiscalía de Guatemala [anunció](#) que emprendería acciones legales en contra de Velásquez por su participación en la Comisión Internacional Contra la Impunidad (Cicig), la cual dirigió entre 2013 y 2017.

En ese momento, medios de comunicación como [El Espectador](#) y el [New York Times](#) afirmaron que esta investigación hacía parte de ‘una ofensiva de hace años contra funcionarios que buscan erradicar la corrupción en el país’. Inclusive Rafael Curruchiche, el fiscal que realizó el anuncio, [está en la mira de Estados Unidos](#) por obstruir investigaciones de corrupción.

En todo caso, Velásquez no podía ser procesado. Así lo [confirmó](#) la ONU el 18 de enero al afirmar que por los términos que reglamentan la Cicig en Guatemala, aquellos funcionarios que hicieron parte de ella gozan de privilegios e inmunidad.

Además, el presidente de ese país, Alejandro Giammattei, también [aseguró que la justicia guatemalteca no procesaría al ministro](#), lo que significa que este no tiene cargos pendientes en ese país y que no podría ser prófugo de la justicia.

Por esto, calificamos esta afirmación como falsa.



La Silla Vacía es parte del International Fact-Checking Network (Ifcn), la alianza global de verificadores de datos. Como parte de la alianza, firmamos y acatamos un código de principios, que pueden [conocer acá](#)

ETIQUETADO: Ministerio de Defensa



## MARÍA JOSÉ CHITIVA LONDOÑO

Periodista de la Universidad de Antioquia.

Practicante en el Detector de Mentiras. [Ver perfil de](#)

[Maria José Chitiva Londoño](#)

---

### DETECTORES MÁS RECIENTES

---



FALSO

Este video no muestra a un policia israeli ahorcando a un niño palestino

Hace 36 min



CIERTO, PERO

Detector: esta foto de Petro con algunos exFarc es de 2016

Hace 57 min



FALSO

Detector: Islandia no prohibió la aplicación de las vacunas anticovid

Hace 1 hora

FALSO

Corte Constitucional no habló de inversión de Emiratos Árabes a La Guajira

Hace 1 hora

La Silla Vacía.



Hágase Super Amigo.

Seleccione su plan y apoye el periodismo independiente.

QUIERO UNIRME

Sobre La Silla Vacía

- Quiénes Somos
Nuestros servicios
Preguntas frecuentes
Política de privacidad

Secciones

- Historias
En Vivo
Detector de Mentiras
Quién es quién
Red de Expertos
Silla Académica
Opinión
Podcasts

